

SE REDUCEN LOS FLANCOS DE LA LUCHA

Cuando se milita en las filas del ejército proletario, en lucha por la justicia social que a todos incumbe por igual, sin poner en las armas esgrimidas odios ni rencores, tan mal sonantes en el ideario que se dice defender, hemos de aceptar la sinceridad en la exposición de los remedios al mal sentido que hace el adversario. Y cuanto más reconocamos estos; cuanto más prescindamos de las armas pútridas, más y más se reducirán los flancos donde está empeñado el combate.

El padre Laburu, en su conferencia de anoche, desagrugó lentamente al catolicismo mercantil; a ese catolicismo que es apostólico y romano en España; que es prestante en Inglaterra; que es budista en China, y que será del color que ostente el predominio de una nación.

Conformes, absolutamente conformes con el padre Laburu con la asepsia del catolicismo de lamparilla, de confesionario, de misa diaria, de medallas y de expresiones externas. Nos venimos distinguiendo en combatir el mercantilismo que denuncia a las religiones. Se es religioso por sentimiento, por origen, por justicia... Colocamos la justicia en los sentimientos mismos; pero no observamos los sentimientos para hacer la justicia nuestra contra la justicia colectiva. Por esgrimir esta bandera, ¡hemos aquí, en primera fila, entre el proletariado!

El padre Laburu se extraña que no sean más rebeldes los trabajadores y regresen a sus hogares extenuados por la injusticia vivida en el taller y en cualquier parte donde se pose el proletario. Si el padre Laburu viviera el ambiente de los oprimidos y se despojara de sus hábitos negros, hallaría explicación el porqué de no existir rebelión. He aquí, padre Laburu, la aparición del caos que amenaza caer sobre unos y otros, para que triunfe la justicia de aquellos que toman el sol al remanso castellano.

Ese catolicismo desagrugado anoche por el padre Laburu, tiene terrible arraigo en la montaña. Se mueve con todos sus resortes. Oprime todos los mecanismos. Sitúa todas las atalayas y arrastra tras de sí a todos los débiles en las elecciones, en el taller, en la industria, en cualquier manifestación de la vida misma, para dejar paso a la justicia de cada uno. Sin ir más lejos, tenemos el bando del alcalde sobre el traje de baño en las playas. Ya ha salido una casa de arraigo católico reparitando unos carteles anunciadores sobre "los trajes de baño que admite el Obispedo y que vende esta conocida casa." Ya se han repartido en las puertas de las iglesias unas hojitas que coinciden con los trajes de baño del comerciante "católico".

No es posible. La lucha ha perdido su arte y el instinto de conservación obliga a batirse con gases asfixiantes. El órgano

SUSCRIPCIÓN PARA PAGAR LAS CINCO MULTAS IMPUESTAS A «LA REGION»

Federación Obrera Montañesa, 500 pesetas; Agrupación Socialista de Santander, 100; Trabajadores Nueva Montaña, 100; Sindicato Minero, 200; Bruno Alonso, 15; Un maestro, 5; Peluqueros de Señora, 5; Lucio Herrezuelo, 1; F. Granados, 1; Rodrigo Méndez, 2; M. de la Cotera, 5; enviado por los compañeros de Cudón, 9,10, que son: Blanca de Alava, 2; Antonio Hoyos, 0,75; un simpatizante, 0,75; Francisco Real, 1; una simpatizante, 0,25; una lectora, 0,50; Vicente González, 1; Antonio y Agrupación Toca, 1; A. J. A., 0,35; Benjamín S. Miguel, 0,50; y José María Velaz, 1; Un republicano, 5; A. B. Astillero de Somarribe, 5; G. M., 1; Basilio Castro, de Cabezón 2; Colecta de la asamblea socialista local, 14,65.

Agradecemos la colaboración de las "afiliteras" que envían estos compañeros.

SEGUIMOS SIN VISITAR A «ESE» POR LAS COMISIONES MUNICIPALES

El camarada Cipriano González, ponente de la Comisión de Instrucción, nos ha manifestado que se están haciendo rápidamente todos los preparativos para recibir a las colonias escolares que, como otros años, vendrán a veranear al Hipódromo, para lo cual se han dado las oportunas órdenes para que se efectúen varias obras de pintura y reparación, de algunos edificios de la colonia, esperándose que estas obras queden terminadas dentro de unos días.

El ponente de la Comisión de Policía, camarada Leizaola, nos ha manifestado por su parte, que en la reunión celebrada el lunes por la Comisión se tomó el acuerdo de establecer, en combinación con la Compañía

de la Prensa local del catolicismo mercantilista que el padre Laburu combatió anoche, se incorpora a la justicia de cada uno. Combate a las familias que acuden con sus esquelas mortuorias a la Prensa nuestra; pero acepta el anuncio de una compañía de revistas, ¡claro es!, con una coetilla que le ponga a salvo. De ahí, padre Laburu, "el que las masas se les hayan ido", como dijo Pío XI.

Y nos hemos ido, padre Laburu, al marxismo, porque analiza la cuestión económica y propugna remedios eficaces sin desarticular la Religión en aquello que tiene de justa para todos los que viven bajo la capa, que diría usted, celestial.

El catolicismo desagrugado por el padre Laburu en su conferencia de anoche, seguirá impertérrito en su justicia propagandada. Va a su justicia, a la de "cada uno", que es la justicia que ahuyenta el marxismo, dejando a los seres pensar, sentir, como la ciencia aconseja. "La masa se ha ido de las filas cristianas."

L. MALUMBRES
Capítulo de sucesos

De todos los centros donde los periodistas hacemos información a la caza del suceso del día, únicamente ofrecía algún interés, muy poco, la Casa de Socorro, donde en la mañana de hoy fueron asistidas once personas, todas las cuales se produjeron las heridas y contusiones que presentaban, todas leves, afortunadamente, de forma casual.

En la Comisaría, el agente de guardia no tenía más que lo que tenemos todos: calor. Al parecer, la temperatura ejerce influencia sobre los maleantes, pues desde hace un par de semanas son escasísimos los robos cometidos.

Tampoco en la Guardia municipal había nada de interés para los periodistas, si no era la noticia de todos los días, referente a las muchas cartas de socorro que se reparten diariamente en dichas oficinas.

La Universidad Internacional de Verano, sólo es defendida por la representación obrera. Ese es el montañesismo de los montañeses

(Continuación)

El señor ALONSO GONZALEZ. Yo estaba ejercitando un derecho legítimo que tengo y el propio señor presidente sabe los esfuerzos que vengo haciendo para no sublevarme muchas veces en esta Cámara de reaccionarios, donde tengo, a pesar de todo, un derecho legítimo que no puede disputarme nadie, ni lo tolero tampoco.

El señor PRESIDENTE: Su señoría goza los mismos derechos que los demás diputados, pero tiene también iguales deberes.

El señor ALONSO GONZALEZ: Exacto. Repito que estaba ejercitando un derecho en términos respetuosos para todo el mundo.

El señor PRESIDENTE: Evidente.

El señor ALONSO GONZALEZ: Porque el derecho de crítica no me lo puede prohibir a mí nadie. Si yo no me meto personalmente con nadie tendré derecho a que los demás me respeten a mí, y cuando no se me respeta, yo procuro hacerme respetar por los medios más convincentes.

Quería reivindicar, como he dicho, el prestigio glorioso (no ya por lo que pueda representar de interés para una provincia, que eso sería bastante, sino por el interés que yo creo que representa para todo el país).

El Ferrocarril Cantábrico, un servicio de tranvías de los trenes de esta Compañía a las playas, a precios económicos.

Igualmente se acordó llevar al Municipio una moción para que los barrenderos cobren en el sitio donde efectúan sus trabajos, Matadero, Mercados, etc., etc.

Por último se tomaron los acuerdos de obligar a poner luz en los portales necesitados de ella y cursar un oficio al poseedor de la vara para que estime la petición hecha por el hijo de un bombero fellecido cuya familia no cobra derechos pasivos, a fin de que, si reúne condiciones, le sea concedida la primera plaza vacante en el Cuerpo de Bomberos municipales.

LOSTURISTAS VALENCIANOS

Esta mañana salieron con dirección a Asturias los componentes de la embajada turística de Valencia, que durante el día de ayer fueron huéspedes de nuestra ciudad.

Durante la estancia de los valencianos en Santander, como ya han dicho nuestros colegas de la mañana, fueron objeto de toda clase de atenciones por parte de sus paisanos residentes en esta capital, al frente de los cuales iba el entusiasta montañés valenciano señor Campubí, que, como el resto de los miembros de la colonia valenciana, se mostró infatigable para hacer más grata la estancia en Santander a los embajadores turísticos.

Estos salieron esta mañana con dirección a Asturias, deteniéndose en Santillana, donde visitaron la Colegiata y las cuevas de Altamira, continuando después su viaje.

LA REGION hace los más sinceros votos para que éste dé el fruto apetecido, que bien merecen los valencianos por el enorme interés que demuestran por todo lo que pueda redundar en beneficio de su bella ciudad.

También nos comunican los compañeros de la Almotacenia que los barcos bermeganos han salido para el Noroeste a comenzar la costera de bonito, que si no falla la tradición será abundantísima este año, por lo retrasada que viene.

Partes de los Semáforos
Observatorio de Santander. — No es de esperar cambio importante en el tiempo.
Semáforo de Cabo Mayor. — Barómetro, 762; ter., 23; calma; llana; despejado; neblinoso.
Semáforo de Finisterre. — Barómetro, 728; ter., 24,4; S. E. onanchable; cubierto y horizonte cerrado en densa niebla, que impide ver el mar.

Mareas
Día 4.—Tarde: pleamar, 9,33; coeficiente, 57; bajamar, 3,31.
Día 5.—Pleamares: mañana, 10,6; coeficiente, 54; tarde, 10,37, coeficiente, 51; bajamares, mañana, 3,51; tarde, 4,32.

La pesca
Como en días anteriores, hoy sólo se cotizó en la Almotacenia sardina, que se pagó de siete a trece pesetas el millar.

Los barcos "parejas" que están pescando en estos mares metieron muy poco que se pagó a buen precio.

El nombre de una Universidad a la que concurren maestros conocidos por su prestigio en España, hombres de ciencia también destacadísimos de la mayor parte de las naciones de Europa. A través de esta campaña, repito, se procura desacreditar esa obra para servir a ese sectarismo clerical de los elementos reaccionarios que no quieren que prospere ninguna institución de esta naturaleza, sin duda porque todo cuanto sea dar libertad a la ciencia contrarresta la influencia de ese sectarismo católico clerical. Con referencia a la campaña que contra aquella institución se está haciendo, yo, con el permiso de la Presidencia, me voy a permitir leer dos o tres párrafos, muy breves, que la Prensa de Santander dedica, como réplica, a esta campaña. Ya que yo carezca de la autoridad intelectual suficiente para tratar de estas cuestiones, bueno será que acuda a lo que manifiestan quienes, por su extraordinaria competencia, pueden hablar para demostrar lo absurdo e injusto de esa campaña.

Bruno Alonso lee la nota del Patronato de la Universidad, que publicamos días pasados, contestando a "Informaciones".

Y desisto de continuar leyendo otros argumentos favorables de otros tantos sabios. Me basta con haber dejado constancia en el "Diario de las Sesiones" de esta defensa, que más que legítima era obligada en un representante del pueblo, como yo, si quiera sea para salir al paso de la traición al alto interés cultural de España que supone el silencio de aquellos hombres que representan hoy en mayoría a aquella provincia montañesa, y que tenían, por tanto, el deber de realizar esta defensa que modestamente he llevado a cabo en estos instantes.

Cumplido este deber, quiero ter-

EL AGRESOR DELLOS ENCARTADOS GENERAL BEREN-POR LA HUELGA CAMPESINA

SAN SEBASTIAN. — Ayer ingresó en la cárcel de la capital Emilio Huertas, que llegó de Rentería, donde se hallaba preso por declarar autor de la muerte del general Berenguer.

«ESE»... NO ES NUESTRO NI DE NADIE

No se es proletario porque se vista blusa, o burgués porque se ostente levita. El ideal sólo está revestido de sentimientos. No le viste ningún sastrero o modisto. Los figurines proletarios exponen honradez, dignidad, actividad, sacrificio, humildad y paciencia muestrario de estos tules. A menudo nos vemos en las luchas defendiendo a los proletarios elevados a sitios de significación social y que son atacados por una intelectualidad pedante que arroja al rostro de estos obreros su incultura como signo de incapacitación. No enumeramos casos. Tenemos un camarada diputado sobre quien se arrojan flechas a menudo.

El obrero elevado a las cumbres de la vida social, lo lleva la organización, que es quien da y quita personalidad en los exámenes que constantemente verifica cerca de sus hombres. El obrero lleva el signo de la colectividad, del proletariado, de las clases trabajadoras, cuando se elige por la propia clase trabajadora, que es a la que responde. No ocurre igual con los obreros que llegan a los puestos represen-

Un nuevo tren

La Compañía de los ferrocarriles de Santander a Bilbao ha dispuesto que hasta nuevo aviso siga circulando todos los domingos y días festivos el tren que comenzó a funcionar el día primero del presente mes, el que admitirá y dejará viajeros de las tres clases en todas las estaciones comprendidas entre Liérganes y Santander, con el horario siguiente:

Salidas.—Liérganes, 8,14 (noche); La Cavada, 8,21; Solares, 8,33; Orejo, 8,38; Heras, 8,43; Astillero, 8,54; Maliano, 9,01; Nueva Montaña, 9,07, llegando a la capital a las nueve y dieciséis de la noche.

Los días que circule este tren se suprimirá el tren-tranvía que sale del Astillero a Santander a las 8,45 de la noche, e igualmente en estos días el tren-tranvía que sale de Santander a las siete de la tarde, admitirá viajeros en y para todas las estaciones comprendidas entre Santander y Liérganes.

No creamos que el escritor apigo que habla de "ESE" lo haga fainamente, y sí, pareciéndole que nos encuentra en una contradicción. Repase nuestra conducta y las cuartillas emborradas, en las que resplandece el bosquejo del proletariado con linda blusa o con americana de irremprochable corte. El proletariado se da a conocer en el espíritu, en la dignidad y en la limpieza de sus ropas morales; jamás, jamás, en la inconsecuencia, y menos aún, en la ostentación, como en este caso sucede, y que ha merecido la reprobación de propios y extraños.

La Universidad de verano, como cualquier esfuerzo cultural, de los muchos que se han realizado en la ciudad de Santander, hubiera encontrado el apoyo y la simpatía de esta ciudad, que sin tener una vida universitaria ha demostrado, por el número de sus bibliotecas, por los cursos libres que se han organizado allí desde hace muchos años alrededor de la Biblioteca y de la Sociedad Menéndez Pelayo, estar capacitada para servir de seno a una superior cultura; pero, señores diputados, la Universidad de verano despierta en la mente y en el recuerdo de muchos montañeses un doloroso sentimiento: el de comprobar que esta Universidad se ha instalado en un palacio que era propiedad de Alfonso XIII y del que se le ha despojado injustamente. (Rumores y protestas.)

(Continuará)

UNIVERSIDAD INTERNACIONAL DE VERANO FINAL DEL CURSO SOBRE "PANASIA"

Hoy dió fin el profesor señor Barcia a su curso sobre "Panasia", estando la última conferencia dedicada al estudio de la actitud japonesa frente al problema asiático, en discordancia con la actitud rusa.

El profesor Barcia hizo un estudio de los problemas que ante sí tiene planteados el Japón, con las soluciones y justificación que este país encuentra al adoptarlas (Derecho a la vida y Monroísmo asiático).

Igualmente hizo una distinción entre el panasiatismo de explotación, seguido por el Japón, panasiatismo obligado, acaso, por las circunstancias en que este país se encuentra. El curso de "Panamérica", a cargo del profesor Yebes, de la Univer-

tativos desgarrando la dignidad proletaria, severa y rígida, humilde y enérgica. Cuanto más se sea proletario, más se apuran las hoces de la amargura, del sacrificio. ¿Quién es proletario?

No puede serlo quien sea elevado al cargo de alcalde en contra de los mismos votos de su asamblea de partido. No puede ser alcalde quien desgarró su blusa azul para empuñar el bastón de la vanidad, de las pasiones. No se es alcalde perdiendo la sensibilidad exquisita, tan peculiar en el proletariado auténtico. Bajo una blusa se puede esconder un terrible burgués, e inversamente. Quien toma su blusa de trabajador para juguete de los aires burgueses, no sólo no es proletario, sino que es un desertor de las filas trabajadoras.

"ESE", no es ese proletario nuestro, firme, humilde, desinteresado, que va a un puesto de significación en premio a lo que encierra de bello su corazón.

"ESE", dejó de ser nuestro trabajador, porque se prestó a ser cuchillo nuestro.

"ESE", y otro "ESE" de la Diputación, encierran un espíritu eminentemente burgués, todo lo contrario de lo que su simbólica blusa azul encarna.

Merece nuestra repulsa, nuestra oposición, nuestro desdén. Para nuestros adversarios será esgrimido como el proletario para unas cosas, y sus ridículos, sus defectos, serán también esgrimidos como bandera contra el proletariado, a quien se le supone incapacitado, y servirá de desprestigio, de oprobio, de descrédito a la misma clase trabajadora, de quien depende, surge y es nacido. No lleva el sello de la organización, tan severo que da y quita, que hace justicia, poniendo a los hombres que puedan encarnarla. Por eso le repudiamos; por eso y por mucho más que silenciamos, aunque nuestros propios adversarios reconocen hasta la saciedad.

No creamos que el escritor apigo que habla de "ESE" lo haga fainamente, y sí, pareciéndole que nos encuentra en una contradicción. Repase nuestra conducta y las cuartillas emborradas, en las que resplandece el bosquejo del proletariado con linda blusa o con americana de irremprochable corte. El proletariado se da a conocer en el espíritu, en la dignidad y en la limpieza de sus ropas morales; jamás, jamás, en la inconsecuencia, y menos aún, en la ostentación, como en este caso sucede, y que ha merecido la reprobación de propios y extraños.

ACLARACION A LA FIESTA DE LOS BOMBEROS, CELEBRADA EL DOMINGO

En la información que el lunes último hicimos sobre la fiesta celebrada el domingo por los Cuerpos de Bomberos, en obsequio de los compañeros de Torrelavega, omitimos el que los bomberos municipales habían ido a esperar a los de Torrelavega al alto de San Mateo, y que el señor Campano dirigió la palabra, vitoreando a la República.

Queda subsanado, y explicamos que si omitimos lo del Alto de San Mateo fue porque no fuimos a esperarles, y en la intervención del señor Campano, no hizo al ausentarse el informador a la hora del obsequio, como tumbre de LA REGION al hacer sus informaciones, pues deshecha la formación de los bomberos y hecha la entrega de la fotografía, creímos que no habría más.

¿Se explica ahora nuestra omisión informativa?

ROBERTO ALVAREZ ABOGADO

Alameda 1.ª, 18
Teléfono, 16-64

CINEMA DEPORTIVO

Ha comenzado, bajo este sol abrasador, que más convida a la dulce siesta que a lanzarse por las carreteras polvorientas, la prueba más dura, larga y penosa para el routier: la Vuelta a Francia.

Para los españoles, la intervención de sus corredores, agrupados este año en equipo con los suizos, da a la carrera un interés directo y pone en ella una cordial emoción. Para los montañeses, la emoción es doble, porque entre los ciclistas que van a "partirse el pecho" en la prueba, figura "la puce de Torrelavega", como familiarmente le llaman todos los franceses... y acaso más de una francesa, también, que tal vez, oyendo hablar con elogio de nuestro pequeño corredor, piense con nostalgia en la pulga auténtica que todas las noches se buscaba, entre las ingenuas picardías de su cuplet favorito, aquella Chelito inmortal, pasmo y desasosiego de nuestros padres, en su juventud.

Sabido es que la mujer siente siempre secretas devociones por todos los héroes, aunque sean pulgas. Lo malo para el prestigio "castigador" del nuestro, es que este año lleva de aliado un temible adversario en Luciano Montero, el routier español de "buen cuerpo, bien proporcionado, que contrasta con sus compatriotas", al decir del crítico de "L'Auto", que para impresionar, sin duda, a las bellas parisinas, y aumentar la expectación de la gran carrera, le ha colocado la cimera de un remouquete de inmarcesible prestigio para las buenas damas: Montero figura como el Rodolfo Valentino del ciclismo español.

Mal principio, por cierto. Tememos que no pueda sustraerse a la influencia embriagadora de ese nombre, y le perjudica el peso de la herencia. Rodolfo Valentino no hubiera podido trepar por el Ballón d'Alsace, ni llegar a la cima nebulosa del Aubisque. Si tuviéramos el honor de tratar a Montero, le aconsejaríamos que se dejara crecer, a descuido, la barba...

Según leemos en el periódico antes citado, el equipo de Francia emprendió esta vigésimo octava "tour" animado de buen humor y de una perfecta inteligencia. Carlos Pellissier, el popular routier de las viejas Galias, ha procurado que en esta vuelta reine entre los ciclistas franceses una franca camaradería, para lo cual ha empezado por abolir la designación previa de favoritos. Serán todos para todos, sin perder su propia iniciativa, ni economizar su esfuerzo individual, ni sacrificar las posibilidades

La excursión del bar "El Nuestro" (sin matiz político)

El dueño de este bar, que organiza esta excursión, pone en conocimiento de los señores inscriptos que la salida es el día 15, a las cinco de la mañana.

El precio del viaje, incluida la comida, es de 75 pesetas. Los no inscriptos que quieran también participar en esta excursión para conocer las principales villas y capital de Asturias, sin derecho a comida, precios convencionales.

Lucas NORIEGA.

Bar "El Colmao"
CUESTA, 3.
 Teléfono, 14-77
Abierto día y noche
 Especialidad en tapas variadas a elegir :: Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.
 Reservadas independientes
 Callos a la española y caracoles, diariamente.

Gran Kursaal «La Tierruca»
 SECISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

CERRADO POR REFORMAS

Reapertura el día 19 de julio de 1934, con un espléndido programa de Varietés

Nuevas y elegantísimas Bailarinas de Salón. Presentación de la nueva Orquesta compuesta de 6 Profesores

de cada uno para la mejor clasificación.

Claro está que si el odiado maillet amarillo cayera en manos de alguno de los miembros de este equipo sus compañeros procurarían, por cuantos medios tuvieran a su alcance, ayudarle y sostenerle; pero siempre sin renunciar, por nada de este mundo, a las posibilidades de los seguidores.

Frente a esta encantadora camaradería, en la que alienta el admirable espíritu deportivo y patriótico francés, —¡allons, enfants de la patrie!—, a nuestros muchachos no les que da ni siquiera el recurso de cantar la Marcha de Cádiz.

¿Qué interés pueden tener ellos por los suizos, a los que nunca han tratado fuera de las horas del chocolate? ¿Ni qué les puede importar a

SECCION EXCURSIONISTA

Excursión a Asturias

Una Peña de trabajadores de la Casa del Pueblo, prepara un viaje de expansión a dicha provincia, con objeto de conocer los pueblos del siguiente itinerario:

Día 15 de julio. Salida a las cinco de la mañana.

Santander, Llanes (almuerzo), Ribadesella, Colunga, Villaviciosa, Gijón (comida); Avilés (cena, cama y almuerzo); San Esteban de Pravia, Pravia, Grado, Trubia, Oviedo (comida); Noreña, Infesto, Arriondas, Ribadesella, Llanes (cena). Regreso a esta capital en la madrugada del martes, 17.

Precio de la tarjeta, incluidos los gastos de fonda, 75 pesetas.

Como existen algunas plazas vacantes, se admiten inscripciones hasta el viernes, día 13 de julio, en el domicilio social, Rubio, 8, bajo.

Los preparativos del viaje están hechos con gran atención, persiguiendo el fin de que produzcan un grato solaz e inolvidable recuerdo, como la llevada a cabo el verano anterior.

El proletario que de sus economías domingueras hace un despendimiento de tal importancia, ha de tratar de conseguir el mayor rendimiento crematístico y cultural.

Juventud Socialista de Santander

Excursión a Liérganes.—Siendo bastante elevado el número de inscriptos para esta excursión, advertimos a todos aquellos que tengan el propósito de hacer acto de presencia en aquel pueblo, que faltan muy pocas plazas de cubrir en los autobuses alquilados al efecto.

Para evitar posibles contratiempos deben acudir a la mayor brevedad a inscribirse en esta Secretaría hasta el jueves día 5 del presente mes.

El precio del billete es de 3,50 pesetas.

Grupo Infantil Socialista de Los Corrales de Buelna

El día 22 de julio (domingo), este Grupo efectuará una excursión a la villa de Reinosa.

Los afiliados que se propongan concurrir deberán manifestarlo a la Comisión, advirtiéndoseles que habrán de presentar las autorizaciones escritas de sus padres.

Los precios del viaje son 3 pesetas para los niños y 5 pesetas para los adultos.

Las horas de inscripción, de seis de la tarde a nueve de la noche, en Secretaría.

los suizos la carrera que hagan los españoles?

Lo mismo para los suizos que para los españoles, el porvenir han de buscarlo en las montañas. Son cuatro campeones de los Alpes y cuatro campeones de los Pirineos que forman un conjunto de escaladores. Y en esta común característica, está, precisamente, demostrada la inutilidad de la asociación. De este conglomerado, no puede salir otra cosa que la iniciativa individual. Serán, pues, los ocho creadores de energías independientes, sin coordinación posible. Buchi se presenta con una formidable historia de escalador; Blattmann, es un gran "sprinter"; ambos, con Ezquerria, no podrán ser, en la realidad de la tour, sino unos temibles rivales de Trueba, que verán colgados sobre los picachos pirenaicos el reparto de primas ideado por la "Maison Goodrich" y se lanzarán sobre ellos, obedeciendo a la energética voz del egoísmo, sin preocuparse lo más mínimo del compañero de equipo.

Es cierto que cabe prescindir de los suizos, desentenderse de ellos en la ruta, aunar sus esfuerzos los corredores españoles, con el pensamiento y la voluntad puestos en el prestigio de deporte hispano. Pero para ello sería preciso que en nuestros cuatro compatriotas, vibrase ese espíritu que une en una común aspiración a los franceses y que da a su grupo el sentido de verdadero equipo.

Y esto, nos parece que ha de faltarles a nuestros representantes en la vuelta, porque el español es uno de los seres más ferocemente individualistas de la creación.

Kick

De una asamblea

Ha regresado de Madrid nuestro buen amigo el competente y probo secretario habilitado del Juzgado de primera instancia del distrito del Este, don Angel Gutiérrez Camba, después de haber tomado parte muy activa en la Asamblea de Funcionarios Judiciales, celebrada en la capital de la República.

Le felicitamos muy entusiastamente por el éxito obtenido al admitirle por unanimidad la asamblea sus peticiones, que llevadas a la práctica han de redundar en provecho de tan competentes funcionarios.

Compañía Telefónica Nacional de España

Capital desembolsado: 600 millones de pesetas

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que el Consejo de Administración de esta Sociedad acordó repartir a las acciones ordinarias con cargo a los beneficios del presente ejercicio y a cuenta de la participación que pueda corresponder a dicha clase de acciones, un dividendo equivalente al 3 por 100 del valor nominal de aquéllas, o sean pesetas 13,47, ya deducidos los impuestos, cuyo pago tendrá lugar con fecha 5 de julio próximo, contra el cupón número diez de las mismas.

El pago se efectuará en los Bancos que a continuación se expresan, o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias:

Hispano Americano, Urquijo, Bilbao, Español de Crédito Internacional Banking Corporation, Hispano Colonial, Marsans S. A., Arnús Gari, Urquijo Catalán, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil, Pastor.

Madrid, 28 de junio de 1934. — F. Martín de Nicolás, Vicesecretario general.

DE LA PROVINCIA

Santoña

Santoñeses: ¿Queréis agua? ¡¡Votad que sí!!

Al terminar de escribir el título que antecede, brotan presurosos a nuestra memoria los cartelones que redactados en parecidos o mayores caracteres de letra, colocaron en los muros santoñeses la candidatura de rechista que en lucha con la republicana se presentó en las elecciones gloriosas del 12 de abril de 1931.

Caballo de batalla; pendón glorioso de lucha esgrimido en las cercanías electorales y en las propagandas políticas de las fuerzas de derecha, era este de la traída de aguas, necesidad imperiosa que se deja sentir en el vivir tranquilo de la villa santoñesa. Vencieron en muy abundantes ocasiones estas fuerzas monárquicas y nunca pudimos ver convertidas en realidad aquellas promesas factanciosas que a través de los cartelones de propaganda y por medio del verbo de sus tribunos hacían solemnemente ante el pueblo ansioso de obtener una mejora higiénica de tan vital importancia.

Ha sido para ello necesario que se destruyera un régimen, que la situación política del país se cambiase, que llegara a hacerse cargo de la dirección de la administración local un puñado de hombres de marcada significación izquierdista, precisamente los mismos que contra ellos lucharor aquel 12 de abril para que las encendidas (en lo exterior y hasta conseguir el voto) promesas de la reacción tendria feliz realización. De enhorabuena, pues, debemos estar los habitantes de este erriño montañés.

Pero como para todo es condición indispensable realizar un pequeño esfuerzo, y muy grande para alcanzar el sustento de cada día, uno muy pequeño, casi imperceptible, es el que se ha de realizar en esta ocasión.

Es necesario, para que nuestro anhelo tenga, por fin, realización, acudir el próximo domingo a los colegios electorales portando y con intención de depositar en la cristalina urna la papeleta en la cual vaya estampado un claro y rotundo SI de mostrativo de que los santoñeses amantes del mejoramiento higiénico de su pueblo saben quererle.

Otro mejoramiento, este más di-

rectamente dirigido a la clase trabajadora, porta esa afirmación. Es la instalación pronta y rápida de la tan combatida, por la clase patronal, Casa del Niño. Mansión donde los futuros trabajadores han de fortalecer desde el momento mismo de su asomo a la vida, su endeble organismo. Casa acogedora donde las madres obreras que a diario cansan su cuerpo en la industria conservera y en las faenas portuarias, han de depositar su exquisito fruto con la tranquila despreocupación que supone el saber que su pequeño está vigilado y atendido por cariñosas manos.

Esperamos, pues, que el domingo ha de ser satisfecho el interés de nuestros ediles. Esperamos que el pueblo santoñés, y muy particularmente la clase trabajadora, acudirán, como un solo hombre, a los colegios electorales depositando su esfuerzo en la manera de una papeleta que diga que SI.

Ya no es necesario que las fuerzas monarquizantes lo prometan. Lo obtendremos sin su intervención y sin empréstitos bancarios que habrían de enterrar la hacienda de nuestro Ayuntamiento por ellos escarnecida.

Santoñeses: ¿Queréis agua? ¿Queréis Casa del Niño? Solamente tenéis que hacer esto: Votar que SI.

M. V. Martínez

Homenaje a un periodista

Francisco Revuelta, periodista de "La Voz de Cantabria", va a cumplir los veinticinco años de su profesión, y esta fecha quieren sus amigos conmemorarla con una cena íntima, a la que se podrá asistir recogiendo hasta mañana las tarjetas en la Conserjería del Ateneo de Santander.

Queremos rendir público testimonio de adhesión al acto que ha de celebrarse en honor de Francisco Revuelta. Quienes, como nosotros, sientan fuertemente los lazos de solidaridad entre todo aquel que trabaja, no puede por menos que enviar su adhesión, carente de todo formalismo, y sí hondamente sentida, porque ello es característico en los que pertenecemos a la familia proletaria.

Acoja el compañero Revuelta las palabras de todos los que confeccionamos LA REGION, que pueden orlar la mesa en la que se ponen los veinticinco años de la profesión de periodista.

Oficina local de Colocación Obrera

Lista de obreros que les corresponde trabajar en las obras del excelentísimo Ayuntamiento el día 7 de julio:

Peones. — Jorge Villa Rumayor; Leandro Fernández Fernández; número 1.512, Antolín Toca Abad; 1.313, Isaac Franco Trdeba; 1.524, Mariano García Ruiz; 1.324, Julián Lorenzo Torre; 1.325, Martín Unanue Gavilondo; 1.331, Benjamín Herrera Toca; 1.332, José Fernández Muñoz; 1.527, Angel Medrano Fernández; 1.335, Luciano González González; 1.336, Agutín Cubría Plaza; 1.337, Valeriano Lastra Puente; 1.338, Anastasio Tornero Torre; 1.534, Francisco Gómez Villa; 1.339, Salvador Lastra Torre; 1.341, José Ruiz Rubio.

1.342, Ernesto Minchero González; 1.535, Juan Paz Cueto; 1.348, Ceferino Rojí Pérez; 1.349, Román Martínez Paz; 1.540, Antonio García Mata; 1.542, Tomás Marcos Piedad; 1.353, Antonio García Muñoz; 1.543, Victoriano barguen López; 1.544, Máximo Sámeiz Cueto; 1.357, Marcelino Pando Ceballos; 1.358, Manuel García Ceballos; 1.545, Pedro Abad Alonso; 1.359, Mariano Ruiz Pablos; 1.360, Federico Sobaler Palacios; 1.546, José Martín Cuevas; 1.362, Constantino Lastra Lastra; 1.363, ella.

Alfredo Hoyuela Mantecón; 1.364, Enrique Abad Calderón; 1.562, Cipriano Higuera Higuera; 1.370, Juan Soto Pidal.

Canteros labrantes. — Núm. 103, Moisés Salcines García; 104, Felipe Chico Collado.

Machacadores. — Número 1.711, Pedro Toca Camus; 3.919, Francisco Ontañón Cueto; 3.976, José Pérez Pernía; Fidel González Cortés; 4.817, Alberto Rodríguez Rodríguez; 459, Celestino Jiménez Rodríguez; Justo Vega Díaz; 442, Francisco Ramos Pérez; Victoriano Pérez Hoyo; 375, Francisco García Domin.

Pinches. — Núm. 1.110, Rufino Valle Isidro; 4.117, José Monar Bengochea; 4.121, Santiago Elizegaray Ruiz.

Se advierte a los obreros arriba citados que el plazo de presentación a estas oficinas, comunicando estar dispuestos a ir al trabajo, finaliza el jueves, día 5, a las doce de la mañana. Pasada dicha hora se llamará a los que les sigan en turno por rigoroso orden de lista, dándose ocho días de plazo a los no presentados para que justifiquen su no presentación, pues de lo contrario entiende esta Oficina que desisten de figurar en lista, y, por tanto, se les eliminará de ella.

Beneficio de los Niños Madrileños

El día 5, a las diez de la noche, en el COLISEVM

EL SANTO DE LA ISIDRA

y

LA DOLOROSA

Puestas en escena por el Cuadro artístico «Cervantes»

Esta función es organizada por el Sindicato Metalúrgico Montañés, quien agregará otros elementos artísticos, para realzar el beneficio

Cartelera política

Juventud Socialista de Santander

Se convoca a todos los afiliados a esta Juventud a junta general ordinaria que tendrá lugar el viernes, día 6, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en el local del Orfeón Socialista "Pablo Iglesias", Cisneros, 23, bajo, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura del acta de la reunión anterior.

Movimiento de afiliados. Lectura de cuentas y dictamen de la Comisión revisora. Gestiones del Comité. Renovación de cargos. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Se recuerda a todos los afiliados la obligación que tienen de asistir puntuales con su correspondiente carnet.

Agrupación Socialista del Valle de Camargo

Esta Agrupación celebrará junta general extraordinaria el viernes, día 6, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda, para tratar el siguiente orden del día:

Lectura de comunicaciones; proposiciones que han de llevar los compañeros delegados que asistan al pleno de la F. S. M. el próximo domingo día 8; formación de un Subcomité en Las Presas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los afiliados.

Grupo Infantil Socialista de Socialista

Se ruega a los camaradas pertenecientes a este Grupo, acudan a una asamblea ordinaria que se celebrará

mañana, jueves, día 5, a las tres y media de la tarde, en la Casa del Pueblo.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se pasará lista y los compañeros que no justifiquen su falta de asistencia, se les impondrá el castigo acordado.

Juventud Libertaria

Quedan convocados los compañeros de esta organización y simpatizantes, para el jueves, día 5, a las ocho, para tratar asuntos de suma importancia.

Se suplica no falten a la reunión. Izquierda Republicana. Agrupación municipal de Santander

De acuerdo con lo que dispone el Reglamento de esta Agrupación, se celebrará asamblea trimestral, de carácter ordinario, el próximo sábado, día 7 de julio, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda, tratándose en la misma el orden del día que figura en el tablero de avisos, en nuestro local social.

Siendo interesantes los temas a discutir, se ruega a los afiliados pasen a enterarse de los mismos y acudan a la asamblea con la puntualidad y entusiasmo demostrado con su asistencia a las anteriores.

Partido de Izquierda Republicana. Agrupación Femenina

Por la presente nota se invita a las afiliadas a esta sección a la asamblea que se ha de celebrar el próximo día 5 del corriente, a las siete y media de la tarde en primera convocatoria y a las ocho en segunda, en domicilio social, Socubies, 2, rogando la más puntual asistencia, dada la importancia de los asuntos a tratar.

CARTELETA

Teatro Pereda

Última semana de la temporada de cine sonoro a precios populares

Hoy, miércoles, a las 7,15 y 10,30

PAUL MUNI, en la gran producción,

SOY UN FUGITIVO

Mañana, jueves

Torero a la fuerza

María Lisarda

COLISEVM

Hoy, miércoles. A las 10,30 noche.

BUTACA, 0,75

A Peticion

LA FLOTA SUICIDA

Sala Narbón

Hoy, miércoles. A las 7,30 y 10,30.

El Misterio del Acuarium

Butaca tarde, 0,50; noche, 0,40

P. Narbón: «El misterio del acuarium»

P. Victoria: No dejes la puerta abierta

El Gobierno persiste en sus balanceos gubernamentales, dejando jirones de su dignidad para que le entreguen mendrugos de pan, con que entretener su hambre. Al negocio del maíz y del arroz, le sustituye el contubernio con los enemigos del régimen. Para el Gobierno republicano de hoy, no hay consejos de auténticos republicanos y sí solamente hay apatitos, claudicaciones y desnudeces.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO
Sociedad de Acomodadores y Similares

Se ruega a todos los socios que deseen el memorial de la Federación de Madrid del segundo Congreso, que pueden pasar a recogerlo en esta secretaría, de once a una de la mañana.

Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias" Sección de Santander

Se pone en conocimiento de todos los socios de esta Cooperativa y de aquellos que quieran ingresar en la misma, que se encuentra a disposición de los mismos en la Casa del Pueblo (Cultural Socialista), de siete a ocho de la noche, todos los días laborables, una de las copias del proyecto de chalet hecho por el admirado arquitecto don Mariano Lanza, y cuyo valor se calcula en unas 7.000 pesetas.

Se compone el mismo de planta baja y primer piso, y la distribución está hecha de la siguiente forma: Planta baja, cocina, W. C., comedor y un dormitorio. Y el primer piso de dos dormitorios muy amplios, capaces para dos camas cada uno, y su correspondiente jardín.

Albañiles, estuquistas Se ruega a todos los compañeros que no estén al corriente de sus cuotas, pasen por sus respectivas directivas todos los días de siete a ocho de la noche para lo cual el compañero contador estará dispuesto.

Sindicato de Obreros Tranviarios

Se pone en conocimiento de todos los asociados, que obra en Secretaría una circular de la F. O. M. en la que ordena que, hallándose en huelga desde hace mes y medio los compañeros alpargateros de Astillero, se acuda en su auxilio estableciendo una cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por asociado que trabaje, cuya primera cuota se incluirá en el próximo recibo y siguientes mientras esta dure.

Sociedad de Aserradores Mecánicos, Similares y Mozos de Almacén

Se pone en conocimiento de todos los federados trabajando, la obligación que tienen de ponerse al corriente del segundo semestre del cuponaje pro Casa del Pueblo, dentro de la cotización del mes en curso.

Sociedad de Obreros del Volante y Similares

A nuestros asociados.— De todos

POSTAL SINDICAL

ACCIDENTES

En el mes de mayo último, la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo, ha recibido 177 notificaciones de accidentes, correspondiendo 73 a accidentes mortales y 104 a accidentes que han producido incapacidades permanentes para el trabajo.

De los accidentes referidos, corresponden: 6, a patronos no asegurados; 64, a patronos asegurados en la Caja Nacional; 5, a asegurados en Mutualidades, y 53 a asegurados en Compañías mercantiles. Las víctimas de accidentes fueron todas españolas.

Los expedientes resueltos positivamente, fueron 147. De ellos, 89, de muerte, importando los capitales, 1.240.572,73 pesetas, y las rentas anuales, 113.395,57 pesetas, de las que son beneficiarios pensionistas, 242 personas.

Las incapacidades permanentes parciales resueltas durante mayo, fueron 39, con un importe de 257.755,29 pesetas; las permanentes totales para la profesión, 14, con un importe de 240.688,99 pesetas, y las permanentes absolutas para todo trabajo, 5, con un importe de 103.894,94 pesetas.

El importe total de las rentas anuales constituidas hasta la fecha, asciende a 836.638,50 pesetas, y los beneficiarios de las mismas, son 1.819.

El promedio actual de coste de las rentas para los derechohabientes de fallecidos, es de 14.870,81. La de mayor coste ascendió a 64.161,28 pesetas, y la de menor coste a 217,50. Por indemnizaciones de sepelio, se han satisfecho 12.850 pesetas. En las rentas por incapacidad permanente, los promedios son: permanente parcial, 10.559,95 pesetas; permanente total, 17.750,10 pesetas, y permanente absoluta, 25.829,68 pesetas.

es conocida la lucha sostenida por espacio de más de tres meses por los compañeros metalúrgicos madrileños contra la clase patronal y ni el tiempo transcurrido ni las artimañas puestas en práctica por todas las fuerzas coaligadas fueron suficientes para abatir el ánimo de estos compañeros, todos sabeis el triunfo alcanzado, triunfo que debe enorgullecer a todos los trabajadores.

Esta directiva dándose cuenta de la situación en que estarán en los hogares de estos compañeros, acordó contribuir con la cantidad de cien pe-

setas, y, al mismo tiempo, abrir una suscripción voluntaria entre nuestros asociados.

El cobrador será portador de los pliegos de suscripción para que todo asociado aporte lo que la medida de sus fuerzas le permitan.

Compañeros, la unión es fuerza; ayudad a los metalúrgicos madrileños.

Sociedad de Porteros y Porteras de Santander

Se pone en conocimiento de los asociados que al asamblea anunciada

para mañana, jueves, ha tenido que ser suspendida por causas ajenas a la voluntad de la directiva y se celebrará el jueves día 12. Se anunciará en este mismo diario.

Se dará cuenta por los vocales obreros al Jurado Mixto de sus gestiones, se ruega la más puntual asistencia.

Grupo Socialista de Cultura Física

Se convoca a los componentes de este Grupo a una reunión extraordinaria que se celebrará mañana, jueves, día 5, en la Casa del Pueblo, a las ocho de la noche en primera convocatoria y a las ocho y cuarto en segunda.

"LA GRAFICA"

Se advierte a los compañeros de "La Gráfica", que la cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por afiliado, impuesta por la Federación Obrera Montañesa, con destino a los obreros alpargateros de Astillero, se pagará por meses vencidos, por medio de recibo.

CENTRO OBRERO

El Sindicato de la Construcción de Santander y su Radio, convoca a sus afiliados a que pasen por su domicilio social a poner sus carnets al corriente en un plazo breve, por estar ambas organizaciones de acuerdo para terminar con los morosos.

La Sección de Albañiles hace un llamamiento a sus afiliados que pasen por su domicilio social a poner sus carnets al corriente en un plazo breve.

Si no, no podrán trabajar, porque se les pedirá el carnet, y el que no lo tenga al corriente no trabajará hasta no ponerse y no se darán bajas a ningún afiliado que no esté al corriente en ambas organizaciones.

Porque hay muchos morosos que pasan de una organización a otra sin estar al corriente en la saliente. Quedan enterados todos los compañeros.

Compañeros: Pasad a poneos al corriente, ya parados, ya trabajando, para bien de las organizaciones.

Ateneo Obrero.—Aviso

Se ruega a los compañeros pertenecientes a este Ateneo que tengan libros en su poder, se sirvan entregarlos a la mayor brevedad con objeto de volver a normalizar el funcionamiento de la biblioteca circulante. Las entregas se pueden hacer todos los días de ocho a nueve y media de la noche.

¿Queréis saborear el mejor vino blanco? Visitad el

Bar VIÑA B

¿Queréis saber donde se bebe la mejor Rioja y la manzanilla más estupenda? En el

Bar VIÑA B

EL MEJOR SURTIDO EN TAPAS
Travesía Hernán Cortés, 4.
TELEFONO, 26-11

La cuadrilla de ladrones que asola a España, no puede la Guardia civil perseguirla como hizo con el bandido Arocha. Son ladrones con oficinas y bufetes abiertos que gozan de impunidad. Si por rara casualidad o por acumulación de cargos se les manda a presidio, no falta un Arnáiz que repita la acción llevada a cabo en el penal de Alcalá de Henares, con el recluso Juan March. El dinero, se obstinan en decir, que todo lo puede.

El próximo domingo, el pueblo de Santoña sufrirá su «referendum» para conocer la opinión sobre si efectúa determinadas obras el Ayuntamiento. Como en Santander, las fuerzas capitalistas se abstendrán y restringirán el que vote el proletariado santoñés. Recordamos el éxodo que recorre el proletariado santanderino, al no dar importancia a su «referendum» último, absteniéndose de votar. ¡A votar, a votar!

Bar Ramblas
Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
Eduardo Botija Peña Herbosa, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarle.

"La Maruca"
CASTILLA. 12
Frente a la Fábrica de Maderas
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado.
LAZARO MARTINEZ, propietario.
TELEFONO, 28-40

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar, de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

Las circunstancias graves que atraviesa LA REGION por la actual situación política, requiere de todos los trabajadores un decidido apoyo. Leed, propagad LA REGION

CANTERA
Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

Forasteros:
Comed frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VECA

CONSERVAS DE PESCADOS
SANTOÑA

ANIS DE LA ASTURIANA
Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

LA SITUACION POLITICA

El Gobierno titubea si cierra el Parlamento o no; si dimite o resiste los empujes de todos

LA INCOGNITA DE LA SESION DE HOY

Madrid. — En la sesión que esta tarde celebrará la Cámara, el jefe del Gobierno presentará a discusión la cuestión de Cataluña, para dar entrada al debate político que se iniciará a consecuencia de la intervención de las minorías en la exposición de su punto de vista en relación a tan magno problema.

El señor Samper deja la iniciativa de lo que ha de hacerse a lo que digan las minorías, siempre teniendo a la vista los efectos políticos que a cada instante recibe el Gobierno, pues cuando creía que la situación enojosa que le creaba el pleito catalán estaba resuelta a su modo, la discusión de los suplicatorios del diputado Lozano ha venido a enrarecer la atmósfera gubernamental.

Es posible que de la faz que presenten los comienzos del debate se decida por el voto de confianza o aplase toda decisión para lo que acuerde el Consejo de ministros que se celebró hoy.

LA CONSTITUCION EN DANZA

Madrid. — La interpretación de los artículos 53 y 81 de la Constitución, dada por los diputados, restringe notablemente los movimientos del Gobierno, pues aunque éste anhela resolver el pleito catalán cerrado el Parlamento, pudiera tener resultados peligrosos la interpretación que dieran las derechas al artículo 81 de la Constitución.

LA LUNA DE "HIEL" DE GIL ROBLES

Madrid. — Hoy regresará el señor Gil Robles a Madrid para ponerse al frente de la minoría en el debate que se abrirá sobre la cuestión catalana, ya que se ignora el alcance que podrá tener este debate.

El señor Gil Robles emprende el regreso desde San Sebastián, no siendo verdad que se hallara en Francia, puesto que el señor Lucía le venía imponiendo telefónicamente de la trayectoria descrita por el Gobierno.

¡2.655.000 PARA SAN SEBASTIAN!

Madrid. — El programa parlamentario para la sesión de hoy de la Cámara abarcará a la petición de la minoría de Renovación Española sobre la reposición de los funcionarios públicos que solicitó para ponerse al lado del Gobierno.

Proyecto de ley incorporando a los carteros urbanos al Instituto de Clases pasivas. Subvención de 2.655.000 pesetas al Ayuntamiento de San Sebastián para la construcción de escuelas, y en último lugar el jefe del Gobierno planteará la cuestión catalana, para dejar pendiente de discusión hasta mañana, jueves, que le permitirá al Gobierno pulsar la opinión y plantearla en el Consejo de ministros de mañana.

¡ATRAS, ADELANTE, ADELANTE Y ATRAS!

Madrid. — Aunque es de esperar se obtenga el voto de confianza, dada

la constitución de la Cámara, así como también quede salvado el escollo constitucional para cerrar legalmente el Parlamento, no se puede afirmar lo que podrá ocurrir en estas veinticuatro horas que median hasta la sesión parlamentaria de mañana, ya que acredita la insensibilidad política el señor Samper, pudiera dar lugar a que se planteara la crisis, poniendo la cuestión de confianza al presidente de la República para recibir su consejo.

El regreso del señor Gil Robles avala la creencia de que la situación política no queda totalmente resuelta con el cierre del Parlamento y el voto de confianza dado por la Cámara.

LO QUE DICE "EL SOCIALISTA" ACERCA DEL SUPPLICATORIO PARA PROCESAR AL DIPUTADO LOZANO

Madrid. — "El Socialista" en su número de hoy se ocupa en un suelto del suplicatorio que en la sesión de ayer fué concedido por el Parlamento para procesar al diputado obrero camarada Lozano, a quien se acusa de depósito de armas.

Dice el órgano del proletariado que desde el momento en que se comenzó a tratar de la concesión del suplicatorio contra el camarada Lozano se advirtió el interés rencoroso que los diputados de la mayoría tenían en que éste fuera concedido.

Por primera vez, agrega el citado periódico, se ha dado el caso de un Gobierno que pida un suplicatorio contra un diputado. Por otra parte, el conceder éste ha demostrado una vez más la falta de sensibilidad tanto del Gobierno como de los diputados que le apoyan.

También se vió en la sesión celebrada ayer, sigue diciendo "El Socialista", a un ministro que no es diputado formar "quorum" con el Gobierno, hasta el punto que el propio presidente de las Cortes se vió obligado a desaprobar la conducta de este ministro.

REUNION DE MINORIAS

Madrid. — Esta mañana se han reunido, por separado, las minorías parlamentarias (errouxista y la socialista, para tratar sobre la marcha del debate del hoy.

A la salida, uno de los informadores de Prensa se acercó a don Indalecio Prieto para conocer su opinión sobre el actual momento político, contestando el diputado socialista que este momento no podía ser más desastroso, haciendo ver las posturas del Gobierno, llenas de dignidad, presentando la dimisión, aun con "quorum" y las del Gobierno actual, que sin este "quorum" se obstina en continuar su vida.

El señor Prieto hizo alusión a responsabilidades contraídas por personas de relieve en la política, que parecen patrocinar el estado de descomposición en que vive la política del señor Samper.

A LA SALIDA DEL CONSEJO DE MINISTROS CELEBRADO ESTA MAÑANA. EL SEÑOR SAMPER HIZO INTERESANTES DECLARACIONES RELACIONADAS CON EL PROXIMO CIERRE DE LAS CORTES

Madrid. — El Consejo de ministros extraordinario celebrado hoy, comenzó esta mañana, a las doce, terminando hora y media después.

A la salida, el ministro de Trabajo facilitó a los periodistas la nota oficiosa de

lo tratado en la reunión ministerial, que, enter otras cosas, decía lo siguiente:

En la reunión del Gobierno hubo un amplio cambio de impresiones, en el que los ministros expusieron su opinión con respecto a los diferentes problemas políticos de palpitante actualidad.

También se trató sobre la marcha de los debates políticos que se han de plantear en el Parlamento, tomándose diversos acuerdos sobre los mismos.

Los demás asuntos de que constaba la nota oficiosa eran de mero trámite, y afectaban a los ministerios de Guerra, Industria y Comercio y Hacienda.

Poco después de terminado el Consejo salió el jefe del Gobierno, señor Samper, que rápidamente fué abordado por los periodistas, que le interrogaron sobre lo tratado en la reunión que acababan de celebrar los ministros.

—No puedo darles noticias—dijo el interpellado—, porque nos hemos limitado a un cambio de impresiones, y únicamente deben darse referencias de los acuerdos que se toman.

Estas impresiones se refieren—agregó— a la situación política y al orden de trabajo que se ha de desarrollar en las Cortes.

—¿Que se discutirá en la sesión de esta tarde?—preguntó un periodista.

—Esta tarde se discutirá el dictamen sobre reposición de funcionarios, sobre la concesión del crédito hullero, y también, probablemente, el problema de Cataluña.

—¿Ha visto usted a Gil Robles?—preguntó otro informador.

—No—contestó rápidamente el presidente—; únicamente tengo noticias de que ha llegado a Madrid.

—¿Cree usted que ésta será la última semana que estarán abiertas las Cortes?—insistió otro informador.

—Desde luego que no creo.

—¿Será hoy el último día?—interrogó otro.

—Eso yo no puedo asegurarlo; en estas vacaciones el Gobierno no tiene que decidir nada, es la Cámara la que ha de hacerlo. Además, para interpretar íntegramente el artículo 81 de la Constitución es necesario que ésta disponga, porque el presidente de la República sólo puede suspender las sesiones de Cortes por un mes, como en esta ocasión se puede, o por solamente quince días, siempre que se haya cumplido el artículo 53 de la Constitución.

—¿Qué dice ese artículo?—preguntó un reportero.

—Que solamente pueden suspenderse una vez terminados los trabajos legislativos, después de períodos de dos y tres meses.

—Yo creo—continuó diciendo el presidente del Consejo—que, en este caso, debe darse a este artículo la interpretación restringida, y que aunque el presidente de la República es el llamado a hacerlo, el Gobierno está en su deber el aconsejar al jefe del Estado, porque entendemos que en caso de censuras, éstas deben recaer sobre los Gobiernos, pero no sobre su excelencia, cuya persona debe ser sagrada para todos.

—Yo creo que se conseguirá el decreto de clausura; estoy seguro que lo haremos.

Lo que pasa—continuó diciendo—es que todos desean que las Cortes se cierren, pero también sucede que todos los diputados quieren que antes de cerrarse se atiendan los problemas que están interesados: por ejemplo, hay un grupo que quiere que antes de cerrar se discuta el crédito hullero; otro que también opina que se debe discutir el Estatuto Municipal.

Se tratará también sobre la proposición incidental presentada acerca de los suplicatorios contra los diputados señores Lozano y Primo de Rivera.

No sé, y creo que así sea, por qué no es problema urgente, y por otra parte, ahí queda la Diputación permanente de las Cortes para resolverlo.

Digo que no es urgente—continuó—, porque no ha de juzgar a dichos diputados un Tribunal de Urgencia, ni están incursos en la Ley de Orden público; este es un asunto del Tribunal Supremo, y este tribunal tiene normas a las que ha de sujetarse, por lo que la tramitación de este asunto llevará bastante tiempo, no perjudicando, por lo tanto, a ambos señores diputados el cierre de las Cortes.

Quejas por maltratos

BILBAO. — Han elevado una queja los reclusos de la cárcel de Larrinaga, en la que hacen constar que son objeto de malos tratos por parte de los empleados de la prisión, refiriendo en dicho escrito que sucedió igual que en el penal de Alcalá de Henares.

Estos reclusos solicitan se abra una información sobre cuanto acontece dentro de la cárcel.

Conflicto campesino

PALENCIA. —Ayer tuvo lugar la reunión anunciada para hallar la manera de arreglar las diferencias habidas entre los campesinos para la aplicación de las bases de trabajo en el campo; diferencias éstas que han surgido en los pueblos de Duques, Paredes de Nava, Grijota, Fuente de Nava, Villanubrales y Castrillo de Don Juan, donde los patronos se niegan a aceptar las bases que han de regular las faenas agrícolas, confiando el gobernador, señor Maeso, en que no llegue a plantearse el anunciado conflicto.

Solución de una huelga

PASAJES. —Ha quedado resuelto satisfactoriamente el conflicto que tenían anunciado los obreros de carga y descarga del puerto, siendo aumentados los salarios y destinada una cantidad para la formación de un fondo social con destino a cubrir las eventualidades del paro, enfermedad, vejez y otras, habiéndose retirado el oficio de la huelga que tenían presentado.

Los petardos colocados en el "Kursaal"

SAN SEBASTIAN. —Siguen infructuosas cuantas gestiones lleva a cabo la Policía para descubrir a los autores que colocaron el sábado último unos petardos en el "Kursaal".

La semana de vacaciones obreras

SAN SEBASTIAN. —Sigue sin resolverse totalmente el litigio sostenido por los obreros y empleados, contra el patrono señor Márquez, quien se niega a conceder las vacaciones, habiendo interpuesto recurso contra el fallo emitido por el Jurado mixto.

Madre desnaturalizada

SAN SEBASTIAN. —Ha ingresado en la cárcel Josefa Arvide Valle, quien tenía a su hijo, de siete años, encerrado en una habitación, completamente desnudo; hecho éste que fué denunciado a las autoridades, las que pudieron comprobar presentándose en el domicilio de Josefa, inopinadamente.

Los cursillos de verano

GIJON. —Ayer llegó la primera excursión escolar del Instituto Cervantes, de Madrid, integrada por treinta y cinco cursillistas, ocho de los cuales son señoritas, habiendo sido acompañadas hasta León por el director de dicho centro, señor Cardenal.

Vigilancia, sí; pero no comodidad

LOGROÑO. —Como consecuencia de las malas condiciones que reúne la prisión habilitada en el antiguo Seminario, para mantener una estrecha vigilancia, y que dió motivo a la fuga de dos reclusos, el gobernador ha girado una visita, acordando aconsejar al director general de Prisiones el que se redoble la vigilancia para evitar las evasiones.

Fallece el secretario del conde de Romanones

MADRID. —Esta mañana ha fallecido en esta capital don Manuel Brocas, que durante muchos años fué secretario político del ex conde de Romanones.

Un concejal eufórico

GRANADA. —El semanario socialista "La Lucha" inserta una denuncia contra el concejal eufórico de Santafé, don Agustín Alguacil, que lleva en renta una finca del Ayuntamiento, por la que paga 625 pesetas anuales, obteniendo un beneficio de treinta mil duros, aparte de los ingresos que obtiene por venta de agua que ofrece la finca.

La llegada de un hidroavión de la escuadrilla Franco

En las primeras horas de la mañana de hoy se recibió en la Delegación Marítima de esta capital un telegrama de Coruña, en el que se anunciaba que había salido para este puerto uno de los hidroaviones de la escuadrilla que a las órdenes del comandante Franco están realizando la vuelta a España.

Inmediatamente se hicieron los preparativos para recibirle, preparándose la motora de la Delegación para que, tan pronto fuera avistado, saliese a su encuentro a la entrada del puerto.

A las diez y media llamaron por teléfono desde La Coruña, preguntando si había llegado ya el hidroavión, siendo contestada la pregunta negativamente.

En vista de que se retrasaba la llegada, se telefonó desde esta Delegación a los restantes puertos de la provincia, en ninguno de los cuales había amarrado ni había sido visto el aparato.

A las cuatro de la tarde volvimos a preguntar a la Delegación, e igualmente nos comunicaron que el hidroavión no había llegado aún, suponiéndose que debido a la niebla se había visto obligado a amarrar en algún otro puerto.

EN MADRID
LA REGION
Se vende solamente en el quiosco de
Don M. Ontañón
ALCALA
(Frente a Las Calatravas)

La segunda etapa de la Vuelta a Francia

LILLE. — A las doce de la mañana, hora de verano, salieron de Lille los corredores que toman parte en la 28 Vuelta a Francia, con objeto de cubrir los 192 kilómetros de la segunda etapa de la "tour", que comprende el recorrido entre esta ciudad y Charleville.

Al igual que ayer, a la hora de comenzar la etapa hacia un calor sofocante, siendo unánimes las quejas de los corredores, muchos de los cuales habían pedido con anterioridad, sin que sus peticiones fueran atendidas, que se adelantasen las horas de salida, con el fin de que se sintieran menos los efectos del calor.

Esta etapa es una de las más duras de la Vuelta, pues a pesar del corto número de kilómetros que comprende, no hay que olvidar que es la famosa etapa de los "paves", en la que en Vueltas anteriores muchos corredores perdieron las ilusiones que tenían de ganar la prueba, teniendo que retirarse de la carrera.

Este año, con vistas al mejoramiento de la etapa, se han efectuado reparaciones en los "paves"; sin embargo, éstas son de poca importancia

T. S. H. Programa para hoy, miércoles

ESPAÑA
MADRID.—E. A. J-7. 274 metros, 3 kilovatios, 1.095 kilociclos.
A las 18,30.—Concierto variado.
A las 19,00.—Concierto de orquesta.
A las 19,30.—"La Palabra".
Fragmentos de zarzuelas.
A las 20,00.—Intervención de Ramón Gómez de la Serna.
Recital de piano.
A las 21,30.—Estampa radiofónica.
A las 22,00.—"La Palabra".
Teatro radiofónico.
A las 23,45.—"La Palabra".

BARCELONA.—377,4 metros, 795 kilociclos.
A las 19,00.—Programa del radioyente.
A las 20,10.—Programa en discos selectos.
A las 21,10.—Orquesta de Radio Barcelona.
A las 22,00.—Radioteatro.
De una a dos de la madrugada, programa organizado por la International Broadcasting.
VALENCIA.—352,9 metros, 850 kilociclos.
A las 21,30.—Emisión del radioyente.
A las 22,00.—Recital de canto.

EXTRANJERO
OSLO.—1.186 metros, 60 k. w., 253 k. c.
A las 18,40.—Recital de arpa.
A las 19,30.—Concierto orquestal.
BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w., 546 k. c.
A las 21,20.—Concierto por un quinteto.
A las 22,20.—Concierto orquestal.
BRUSELAS.—483,9 m. 15 k. w. 620 k. c. (número 1).
A las 19,00.—Concierto de música de cámara.

A las 20,10.—Música de radio orquesta.
A las 21,10.—Orquesta.
ESTOCOLMO.—A las 19,00 música de baile.
A las 21,00.—Música de baile moderno.
ROMA.—420,8 metros, 50 k. w., 713 k. c.
A las 19,15.—Discos.
A las 19,45.—Comedia lírica.
MILAN.—368,6 m., 50 k. w., 814 k. c.
A las 18,30.—Música varia.
A las 19,45.—Comedia en tres actos. A continuación, discos.

LONDRES NACIONAL.—A las 19,00, concierto.
A las 21,30.—Música de baile.
TOULOUSE.—335,2 metros, 10 k. w., 895 k. c.
A las 18,45.—Trompas de caza.
A las 19,15.—Melodías.
A las 19,30.—Fantasía radiofónica.
A las 20,15.—Retransmisión de un concierto.

A las 21,30.—Fragmentos de películas.
A las 22,15.—Música de baile.
A las 23,05.—Fantasía radiofónica.
A las 23,15.—Orquesta de operetas.

Acto socialista
Organizado por la Agrupación Socialista de Santander, se celebrará un acto de afirmación socialista en San Felices de Buena, a cargo de los camaradas Bruno Alonso y Francisco Noriega.

ya que las malas condiciones de la carretera subsisten en casi su totalidad.
La salida, como dijimos antes, se dió a las doce, y los corredores, en compacto pelotón se lanzaron a la conquista del "maillot" amarillo.

El pelotón comenzó a desintegrarse después de los primeros kilómetros de la etapa, y al llegar a Valenciennes, primer control, marchaban destacados varios corredores, entre ellos Speicher, ganador de la etapa de ayer.

Igualmente, por los controles de Maubeuge e Hiron pasó en primer lugar un pequeño grupo de "rouitiers" y seguidamente el grueso de los participantes.

No se tienen noticias concretas, pero se asegura que debido a la dureza de la etapa, ha habido bastantes retiradas de corredores, aunque hasta el presente se desconoce el nombre de los que se han retirado.

(A la hora de cerrar esta edición, aun no se ha recibido la clasificación).

La emoción intensa del proceso por los sucesos de Hermigua

TENERIFE.—Continúa viéndose la causa, en Consejo de guerra, instruida por los sucesos del pueblo de Hermigua, en los que hallaron muerte dos guardias civiles y un paisano.
El guardia civil superviviente, y que de puso ante el Tribunal, incurrió en diversas manifestaciones acerca de cómo ocurrieron los hechos, produciendo sus declaraciones pésima impresión en el público, al afirmar que uno de los procesados no fué muerto por haberle fallado la puntería, ensañándose en su declaración con las procesadas Catalina y María Fernández, a las que acusa como únicas responsables de lo ocurrido.
Al acusar terriblemente a Catalina, ésta se desvaneció y ruda por el suelo, produciéndose un revuelo en la Sala ante los gritos que profería la procesada y los lanzados por una hija de ésta, que, no pudiendo reprimirse, avanzó hacia el banquillo para auxiliar a su madre, teniendo que

suspenderse la vista por unos instantes, a petición de uno de los médicos, que acuden a prestar asistencia a la infeliz mujer.
La hija de Catalina profiere gritos desgarradores al verse impedida por la fuerza, que no la deja acercarse a su madre, produciéndose esta escena intensa emoción en el público que asiste a la vista.
La declaración prestada por los procesados refieren que los sucesos tuvieron origen en el cateico que ejerció en el pueblo Nicasio León, quien cercena los derechos de los obreros, sumiéndolos en la miseria que reina en los hogares de los hoy procesados, quienes obligados por estas persecuciones, tuvieron que hacer uso de las armas ante la represión que llevaba a cabo la Guardia civil.
Ha terminado su informe el fiscal, sosteniendo sus conclusiones para la mayoría de los procesados, esperándose que en las sesiones de hoy termine tan interesante causa.